

chement. — reprit la reine, — Je ne te verrai pas d'un oeil calme et serein succomber sous ces horribles calomnies. Compto sur moi, Catherine, Je te justifierai, je leur dirai à tous que tu ne m'as pas quitté.

— Et vous vous perdriez, madame, — dit en frémissant la pauvre enfant. — Non, ma chère maîtresse, laissez-moi achever mon oeuvre. Vous êtes l'honneur du royaume, vous, et moi je suis une simple fille indifférente à tous.

Au même instant elle tressaillit devant le regard ardent et jaloux de Fargy, qui, sous costume d'Arménien, ne la quittait pas des yeux et s'étonnait de plus en plus de son trouble et de son effroi.

Alors elle pria Dieu du fond de son cœur d'empêcher l'astrologue de poursuivre plus loin sa dénonciation infâme.

L'Angély semblait renoncer à continuer la lutte. L'astrologue le toisait d'un regard superbe.

Tout à coup le cardinal s'avança suivi d'un homme de petite taille déguisé et grimé en conseiller criminel. Les rangs s'ouvrirent devant eux.

— Sire, — dit Richelieu, — votre fou n'entend rien aux interrogatoires. Je vous amène un habile homme qui, avec deux lignes de l'écriture d'un prévenu et trois réponses de sa bouche, trouverait moyen de le faire pendre. Permettez-lui de poser une seule et dernière question à l'astrologue.

— Je l'écoute, — dit Louis XIII.

L'intervention du cardinal dans ce débat burlesque et terrible avait redoublé la curiosité et l'intérêt; tout le monde s'était levé.

— Le devin doit s'expliquer plus nettement, — dit le conseiller criminel d'une voix évidemment contrefaite. — Au lieu de nous dire où le duc de